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教會問題一籮筐（續八） 

 

 

＜聖靈與真理的問題＞ 

 

俗話說：「一樣米養百種人」，那麼教會呢？神不也一樣的將聖靈也降給百種人，所不同的是人，

而不是聖靈，教會卻定意要將這百種人教導成為一種人，限制聖靈的恩賜與能力，將聖靈的浸太

狹隘的局限在聖靈的體驗，然後再把聖靈的體驗縮小到說方言，說那才是主升天前所應許的聖靈，

沒有說方言的不算有聖靈，不能得救進天國，因此，拼靈言成為 TJC 信徒從小到老，這百種人所

最迫切的追求目標，這句「沒靈言就上不了天堂」的毫無聖經根據的謊言所帶來的恐懼，竟然是

許多小小信徒第一個宗教經驗的種子，這樣的宗教文化，其實對信仰的生命是沒有益處的，這樣

的教義也是毫無義意可言，更不是聖經的教導與真理，己經是偏差了，但是，問題是這偏差了的

教義，以及一些綑綁人的信條為何仍是信徒大眾們甘之如飴的，誓在必得的追求目標？ 

 

 

我從小在教會長大，也用方言禱告，聽聞方言引起的困擾超過五十年了，「方言」已經成為本會

信徒與神相交的被神接納的自我「印證」，也是在教會這個團體裡被肯定求站一席之地的必備條

件，如今雖己見教會亂像及問題頻頻在加增，信徒一個個在流失中，我們的傳道人還是一樣大言

不慚的傳講，認為不會說方言的基督徒就是沒有重生得救，說這才是真理，真理是不能妥協的是

絶不能被更正的......。但從我親身所見聞的人，說方言者私生活混亂的為數不少，靈命與性格也沒

有比較成熟，對真理往往是一知半解，即說對一知半解的真理如此的篤信，不容有異見，教會又

何須成立「真理研究委員會」？這不是很矛盾嗎？聖靈即然能帶領人明白神一切的真理，大家都

一樣得聖靈能說方言，那又為什麼站講台的說了算，坐台下的說的不算還被禁止，這不是很奇怪

嗎？尤其近年來有傳道人因不再相信傳講說方言是被聖靈充満的前提，還被 lA 的同工（同事而己，

又不是老板）要求寫悔過書，被迫停止傳道職，家中馬上斷了糧，這群沒有愛心和沒良心的 霸

權的聯總同工們在開會停 YM 職的會議過程時都不敢（不準）被錄音（因知道自己開始要講的全

是謊話）如此可笑，可恥，可疑的事件也會發生在這高舉聖靈，唯一擁有純正真理的真耶穌教會，

真的很諷刺，當時如果有會議錄音，就不會有這一籮筐的教會問題，不是嗎？ 

 

 

想一想，當我們結束今生使命回到天父面前，會不會有天使拿著檔案夾盤問：「會說方言嗎？」

然後依照「是」與「否」通過不同的閘門，分住不同區？（以免彼此影響天國居住品質） 當然不

會！ 因為聖經明說「豈都是說方言的…」既是如此，一個基督徒會不會說方言就不是最重要的，

在 HBL 裡我們都己讀過不少有関得應許聖靈和被聖靈充滿不一定都要說方言的好文章，尤其是本

會的楊昱民傳道，錫仁弟兄的改革文，以及 Desert Rose 弟兄.....等多位同靈們所發表的論述都是

引經據典，言之有物，為何沒能引起大部份讀者或信徒會眾的認同與回應？我想這一定跟百分之

八十在本會的信徒都有受聖靈講出方言和身體震動的神秘體驗有關，俗話說：「百聞不如一見」，

對一個得過聖靈說方言的人或強調聖靈的靈恩教派，要改變他們的想法和斷章取義下的錯誤教導

是很難的，除非聖靈漸漸停降，神蹟奇事不再（顕明），上層帶領人再継續多做一些壞事，信徒
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再多流失一些，教會的奉獻箱收入不夠支出時，那時再來談「真理」才會有人聽。 

 

 

＜聖靈問題出在那裡？＞ 

 

 

1：（台上帶領者） 

領會的傳道或負責人都是會用方言禱告的人才可上台，一面講道一面看著台下，有人心裡可能想

著：「愈多人說方言，愈顯明神大能的同在…，加上有了這個聖靈體驗，是外教會沒有的，就算

不能保證進天國也沒關係，至少可以保證這些人一定會很安心的留下來」。 

 

2：（會說方言的信徒 ） 

邊用方言禱告邊在心裡想：「旁邊這個人靈命不怎麼樣嘛，居然不會說方言…」 

 

3：（想說方言的信徒） 

邊用地球語禱告邊求方言：「我哪裡不如人？我信心不夠？我奉獻不夠？我讀經不夠？我靈命不

夠？我得罪神？快給我方言…」 聽著身邊的人不斷用方言禱告，憂心忡忡的自問：「我到底有沒

有得救啊？」 

 

5：（置身事外卻聽了很多方言爭論的旁觀基督徒 ） 

到底是不會說方言的該下地嶽還是會說方言的該下地嶽？？？看不懂！ 

 

6：（剛來被方言嚇到的慕道友） 

這是什麼情況？比我家巷口的廟還神奇。 

 

7：（主要挑撥者（魔鬼）） 

這樣就對了，繼續困惑，繼續求，不要停…反對的， 不聽勸的「除名」！哈哈哈！ 

 

8：（一群虔誠的信徒） 

這群人同樣方言禱告，但是根本沒有去注意旁邊的人有沒有方言，他們不曾被方言困擾也不曾用

方言困擾人。 

 

 

請問大家，您是屬於以上的哪種人？ 

 

不說方言的下場不是不能進神的國，而是不能在教會中被尊重被肯定，被選為聖職人員，永遠不

能站上 TJC 的講台。 

 

 

言歸正傳，天父賜下方言這麼美的恩賜，是我們信仰生命中的保惠師，怎麼會令基督徒這麼困惑？ 
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會有這麼多爭議的問題？答案有可能是： 

1. 講台的信息所傳講教導我們的，所認定屬靈的人都會說方言。 

2.  本會領導層的長執傳道，有醫治能力，講道恩賜或是其他恩賜的人及大部份的信徒都會說方言。 

3. 許多有聖靈體驗為我們好的信徒跟愛我們的人都希望我們經歷說方言。 

4.說方言本身就是無可取代的神秘經驗（象徵神同在） 

既然大家都有，我怎麼可以沒有。 

 

 

只要在教會呆久一點就知道，教會文化往往有一種無形壓力，比如說；許多人婚姻美滿，我們就

在無意中認為沒結婚的人有問題，或婚姻出問題的人或嫁娶外邦的人一定不屬靈，同時教會也有

一個無形公 式，就是「不 XX就是不屬靈」，至於這個 X代數就看教會主事者如何定義，他也可

以定義說「不參加 XX 聚會或會喝酒的人就是不屬靈」或是「不相信他講的真理就是不屬靈，不尊

重長執的人就是不合睦不謙卑的人」， 所有這些約定俗成的群體壓力用正常理智來判斷都是不合

理的，但是；你想融入教會核心？想被認同？請自行遵守這些「獨特」的遊戲規則！雖然心?質疑，

但是在  「當彼此相愛，個人務必追求與眾人合睦」的遮蓋下，也就算了，久而久之；也就習慣了，

這跟溫水煮青蛙是一樣的道理。 

 

 

跳脫教會文化壓力，回到聖經，其實方言單純極了，不是每個人都有，更不是衡量靈命的指標，

但是由於方言是看得見的神秘經驗而且有益無害，跟醫病趕鬼相比儼然是「門檻較低的神秘經

驗」，所以信徒就偏愛求說方言了。 

 

 

想想看，你初入教會，結果很快就得到聖靈會說方言，馬上受到長執傳道們的青睞跟久久未能求

得說方言信徒的羨慕，你會不會高舉方言？對待外教會也是一樣的心態，大家都是基督徒，你會

說方言，別人卻不會，是不是讓你更有把握？認為自己所傳的才是真理，（其實無形中已經有了

優越感）所以才會有自稱是擁有全備真理「唯一」得救教會的妄想，大白天還是有人在說夢話，

真不知是聽還是不聽或裝沒聽見才好？如果說方言「禱告被按手，有求必應，追求就有」我們就

不會這麼困惑，偏偏有人苦苦追求還是沒有，問題就出在，「沒有就是沒有」，但我們教會的講

台上，講台下卻硬是要說「一定會有」，請問：一定會「有」，有什麼？沒有就是沒有，還在睜

眼說瞎話，不是嗎？ 

 

 

老實說；談論教會的問題，心情非常沈重，我們總是喜歡高舉聖靈說方言的神秘經驗，這跟夫妻

高舉鑽戒過於愛情是一樣荒謬的。 

我們尋求的是「神」，不是「方言」或是某種「宗教儀式」或「神秘經驗」，如果教會一直強調

方言，高舉組織的權柄，我會說這是「偏差的起源」，假以時日希望會修正回來，但也可能不知

道哪一天就越走越偏了，終遭被神厭棄的下場，因為現在的真耶穌教會己是高舉「靈」的經驗過

於聖經。 尊重「人」意過於尊重「神」旨。這是問題的根源，豈容再忽視之！ 
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當然，會說方言的好處見證不完，但是這不該成為鼓勵求方言的動機，就像結婚以後很多的見證

不能作為鼓勵大家結婚的理由一樣,方言不是空中英語教室，更不是重複的舌音 ，我看過邊用靈言

禱告邊綁頭髪，邊拍拍手，邊轉頭看看後面時鈡的人...都有，這樣做很得罪神。 

 

 

會不會說方言根本不是信仰追求的重點，重奌在受洗後要作新造的人。聖經甚至為了怕引起混亂

和困惑的事發生，所以保羅提醒基督徒說方言或用方言禱告時要看場合，如果保羅看見今天的教

會，基督徒把「方言」拿來當靈命指標，大概也只能搖頭嘆息吧！ 

 

 

發光作鹽比說方言迫切多了！不傳耶穌的愛與真理卻傳方言，五大教義，十大信條，要人信「真

耶穌教會才能得救」更是離譜，保羅願我們都說方言，所以基督徒樂意看見彼此都能有這種美好

的體驗，但保羅更願我們傳講神的話，若沒有愛，就算會說萬人的方言也只是鳴的鑼響的鈸罷了！ 

沒有愛世界的舉動只有關門說方言的爽快，那真是罷了… 

 

 

但願說方言這件美事不要被講台信息的誤導，人的軟弱跟罪性而汙穢了！ 

 

 

最後，再來談真理問題，近日新加坡教會要求所有所屬（管區內）的信徒，務必參加對 YM 道理

偏差的批判大會，欲訂死 YM，將他除名。 

 

新加坡是個很自以為是的小教會，也就是那間在講台上有話說：「不喜歡聽我們講道的人，大門

己開，請便！」的教會，教會的大門己開，應該說：「請進！」，怎麼會說：「請便！」？有這

種人站上講台的教會才會有這種大會要審判己被停職傳道 YM 的事情發生，才會惹來更多的教會

問題，不過讓大家瞧瞧他們的嘴臉也好，相信沒有幾人看了他們如秘密警察式的手段，還會對 lA

再有憧憬，還會說得聖靈說方言的才是被聖靈充満的屬靈人，真的很可悲！ 

 

 

看來 YM不止所到之處（包括在中國），連未進之地，在背後總有福青長執會及本會 lA 霸權干預

的手，教會的俗化，行政組織的腐化，對真理斷章取義的詮釋日漸偏差.....凡此種種都會讓我們眼

花繚亂，無所適從。  這些困擾其實從新約時代就伴隨教會歷史前進，主耶穌更明言：「到了末日，

連選民都會被迷惑」，可見「困擾症狀」只會加重不會減輕，該是分辨的時候了！ 


